

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús

El día primero de Marzo próximo comenzarán las tareas escolares en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús de Cartago, dirigido por las R. R. Madres Betlemitas. La matrícula quedará abierta a partir del 15 del corriente, y las personas que deseen colocar a sus hijas en el Colegio podrán presentarse a solicitar prospectos y demás informes que juzguen necesarios. Requisito indispensables para la admisión: ser hija legítima, presentar certificado de buena conducta y el aprobado del año anterior.

Cartago, Febrero de 1932.

El valor del oro

Por ancho camino abierto en la espesura de un bosque se deslizaba un elegante coche; conducía en su interior a un gallardo joven, magníficamente vestido, que conversaba con el zagal con la familiaridad con que lo hiciera con un hermano.

—¿Falta mucho para llegar a la granja?—le preguntó.

—Poco, señor; una legua escasa...

—¿Qué hermosa estará mi quinta!—continuó el joven como hablando consigo mismo.—¿qué precioso es el estanque!... ¡ya tengo deseos de aprender a manejar el botecito!... ¡nueve meses fuera de casa para aprender una carrera!... ¡y luego sin trenes todavía por este país!... tres días que llevo de camino!...

De pronto penetró el coche por unas grandes puertas pintadas de azul y verde, y el estudiante, lleno de júbilo, exclamó: —¡La quinta!, gracias a Dios, ya era hora!

Pero aun tenía que recorrer un trayecto de media hora para llegar a su casa. Un grupo de chiquillos saltó dando brincos de la casa de un guarda bosques y se quedaron mirando fijamente al recién llegado. De entre ellos llamó la atención de nuestro héroe un pobrecito que, con el traje desgarrado, le tendía su manecita, diciendo con mimo:

—¡Una limosna, caballero, por el amor de Dios!

El estudiante, que había aprendido de sus cristianos padres a compadecerse de los desgraciados, mandó que le subieran al coche para darle una limosna y entretener el tiempo con su dulce conversación.

—Bien, querido, ¿y por qué pides limosna?

—Porque soy pobre.

—¿Y por qué dices por el amor de Dios?

—Porque dice mi madre que la limosna no la dan por nosotros, sólo por Dios.

—¿Y quién es ese Dios?

—El padre de los pobres y de los pájaros.

—¿Y cuando te dan limosna

¿qué haces?

—Decir ¡Dios se lo pague!

—¿Te pondrás contento cuando te dan?

—¡Ah, zi zeñor, mucho!, en eza caza.

—¿Y qué te dan en esa casa, niño?

—Mucho pan y cuartos... y el niño abría tanto ojo.

—Yo te daré otra cosa. Toma!—y le entregó una moneda de oro. El niño la miró con extrañeza.

—¿Nunca te han dado de eso?

—No, zeñó, sólo el zeñó cura algunas veces, pero no son como esas, son más feas, menos relucientes.

El joven comprendió; las monedas a que aludía el niño eran medallas que el piadoso sacerdote le daba.

—Pues eso vale mucho, niño.

—¿Más que los cuartos?

—Sí, eso es oro, hermoso, ¡todo se compra con él!

—¿Todo?

—Sí, hermoso.

—¿Y patatas?

—¡Mucho más!

—¿Y carne? decía el niño con interés.

—¡Todo!, mira: este traje que llevo y este reloj los he comprado con oro.

—¡Uy!

—Y las casas, los caballos...

—¡Uy, uy, uy!... exclamaba el niño, mirando de hito en hito la moneda

—Sí, querido, sí sí, al oro obedece todo; tú eres un niño, y no lo sabes. ¿Por qué te parece que se respeta a los ricos?

Porque son ricos.

Y son ricos porque tienen mucho oro. Con eso se curan las enfermedades porque se paga a los médicos que saben mucho.

—¿Sí? ¿y también vale despertar a los que están mucho dormidos?

El joven le miró sin comprenderle.

—¿Qué quieres decir, chiquillo?

—Porque hay en esa casa una señora dormida desde ayer y no pueden despertarla. ¿Qué compran una medicina con ese oro

Para El General

En avión salió anteayer para El General con el fin de practicar la visita pastoral, el Excmo. Sr. Arzobispo Dr. Castro en compañía de su Vicario Arquidiocesano Mons. Porrás y del Presbo. Lic. don Carlos Meneses. Deseamos que tan distinguidas personalidades puedan dar cumplimiento a la misión que a ese apartado lugar les lleva, sin ningún contratiempo, retornando luego con toda felicidad a esta capital.

A consecuencia de la rebelión

Con pena hemos sabido que la familia del estimable caballero don Adolfo Cañas, que tiene su residencia frente a uno de los fortines del Cuartel Bella Vista, a consecuencia de la reciente sublevación de esa fortaleza estuvo incomunicada por más de dos días, casi sin provisiones y expuesta al fuego de los alzados y de las fuerzas que asediaban el cuartel. Suponemos que de ambas partes combatientes se ignoraba la comprometida situación en que se encontraba la estimable familia, pues de haberlo sabido es creible que se hubiese concertado un cese de hostilidades con tal de facilitar su salida. En todo caso el Jefe de la Cruz Roja don Ernesto Quirós con altruismo y valor muy encomiable se presentó con un carro de la ambulancia de

pa despertarla!

—¿Qué dices?—exclamó estupefacto el joven.

=

No todo lo compra el oro.

Comprendió la realidad en toda su desnudez.

Llegó a casa y supo que su madre había fallecido el día anterior víctima de rápida enfermedad.

El niño filosofaba mejor que él.

El oro no es capaz de despertar a nadie de ese sueño fatal de la muerte.

Julio de la Llana

esa institución, frente a la residencia de la familia aludida, logrando trasladarla en el mismo, fuera de la zona de peligro. Mucho nos alegra que no obstante las consiguientes tribulaciones que experimentaron los miembros de la familia Cañas Vargas en esos días aciagos no sufriera ninguno de sus miembros daño personal.

Sensible desgracia

En la tarde del domingo uno de los trenes del Pacífico arrolló a la Sra. Oliva Suárez, que transitaba sobre la vía con dirección al Aserradero de Barbará. Las lesiones que recibió revistieron carácter tan grave que murió pocas horas después. Lamentamos esa desgracia y damos nuestro pésame a los deudos de la fallecida y de modo particular a su sobrina la Sra. Josefa Suárez, empleada que ha sido por largo tiempo de esta empresa.

Lema y normas de vida de la juventud católica austriaca muy propias para todas las edades

Lema: «Fortes in fide et in caritate ferventes.» (Fuertes en la fe y ardientes en la caridad.)

Normas: Ninguna mañana sin una oración fervorosa.

Ningún trabajo sin una

buena intención.

Ninguna alegría sin una mirada de agradecimiento a Dios.

Ningún sufrimiento sin un acto de sumisión a la voluntad de Dios

Ninguna reunión sin el recuerdo de la presencia de Dios.

Ninguna ofensa sufrida sin un perdón indulgente.

Ninguna culpa sin arrepentimiento.

Ninguna falta observada en los demás sin un juicio atenuante.

Ninguna buena acción sin humildad.

Ninguna persona que sufra sin alivio.

Ninguna necesidad sin auxilio.

Ninguna noche sin examen de conciencia.

El cáncer y la úlcera ante los rayos X

San Luis, Misuri (Sipa) —Un nuevo tipo de radiografía que ha venido a hacer posible el salvar muchas vidas en los casos de úlcera en el estómago, acaba de ser revelado ante la Sociedad Radiológica de la América del Norte, en esta ciudad. Consiste la reforma en que en una película radiográfica de reciente creación es tal la *visibilidad* que pueden los médicos en determinados casos ver la afección interna en todos sus detalles, tal como si se tratase de una afección superficial.

El Dr. Lewis Grégory Cole, de Nueva York, presentó pruebas inconcusas de que en los más de los casos la úlcera del estómago

Pasa a la 4 página

Traslados y Conexiones de servicios eléctricos y telefónicos

Para evitar demoras en estos trabajos, suplicamos a los interesados hacer la solicitud correspondiente en nuestras oficinas con cinco días de anticipación, tiempo indispensable para la exactitud en la ejecución de ellos.

Compañías Eléctricas

San José, Febrero 6 de 1932.

"CHARITAS"

A Vicente de Paul, nuestro Rey Cristo con dulce lengua dice:
Hijo mío, tus labios dignos son de imprimirse en la herida que el ciego en mi costado abrió: Tu amor sublime tiene sublime premio: asciende y goza el alto galardón que conseguiste.

El alma de Vicente llega al coro de los alados ángeles que al triste mortal custodian: eran más brillantes que los celestes astros. Cristo: sigue, dijo al amado espíritu del Santo.

Ve entonces la región en donde existen los augustos Arcángeles, zodiaco de diamantina nieve, indestructibles ejércitos de luz y mensajeras castas palomas o águilas insignes.

Luego la majestad esplendorosa del coro de los Príncipes, que las divinas órdenes realizan y en el humano espíritu presiden; el coro de las altas Potestades que al torrente infernal levantan diques; el coro de las místicas Virtudes, las huellas de los mártires y las intactas manos de las vírgenes; el coro prestigioso de las Dominaciones que dirigen nuestras almas al bien, y el coro excelso de los Tronos insignes, que del Eterno el solio cariátides de luz indefinible, sostienen por los siglos de los siglos, y al coro de Querubenes que compite con la antorcha del sol.

Por fin, la gloria de teológico fuego en que se erigen las llamas vivas de inmortal esencia.

Cristo al Santo bendice y así penetra el Serafín de Francia al coro de los igneos Serafines.

Rubén Darío

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

El año bisiesto

La corrección anterior hubiera sido perfecta, si el Sol o la Tierra en su curso, a más de los 365 días, emplease seis horas cabales pues éstas en cada cuatro años hacían un día completo. Pero como faltan 44 minutos cada 4 años, los cuales al cabo de 100 años llegan a componer casi un día, de aquí provino que el día del equinoccio de la primavera, que en el año 325, por ejemplo,

en que se celebró el Concilio Niceno, era el 21 de Marzo, se había adelantado al día 11, porque en efecto, los once minutos anuales que faltan, al modo que hacen una hora en cada cinco años y medio, componen un día, con poca diferencia, cada ciento y tantos años, y por consiguiente hacían cerca de diez días en los 1255 años que pasaron desde el de 325 hasta el de 1580. Este defecto había sido conocido ya por algunos astrónomos.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

La Historia Natural y la United Fruit Co.

Por Pablo C. Standley

Del Museo «Field» de Historia Natural de Chicago

Pocas personas tienen una idea cabal de los beneficios que ha recibido la historia natural, como resultado directo de las actividades de la United Fruit Company en la América Tropical. En realidad, aun entre los hombres de ciencia de los Estados Unidos son relativamente pocos los que se han dado cuenta de tales beneficios; pero la importancia de éstos es reconocida sin regateos por todo hombre de ciencia que haya tenido la buena suerte de llevar a cabo investigaciones en cualquiera de las regiones en que opera dicha compañía.

En los parques zoológicos de los Estados Unidos pueden verse animales que les han sido presentados por la United Fruit Company o por sus empleados principales. En los museos hay muchas exhibiciones de la misma procedencia, que sirven para disipar en parte la ignorancia que generalmente priva en este país respecto de la América Tropical. Pero además de esas exhibiciones aparatosas hay atesorados en los herbarios de este mismo país millares y millares de plantas secas, cuidadosamente conservadas y primorosamente montadas en hojas de papel, con su nombre latino y el vulgar y archivadas con perfecto método en armarios, donde puede uno dar en el acto con la que desee. Son esos archivos algo así como bibliotecas para el estudio de las plantas tropicales. Esos millares de ejemplares han sido coleccionados no ya con el apoyo moral de la United Fruit Company, sino por medios más prácticos y concretos.

Por último, en los museos estadounidenses existen, en los pisos superiores, armarios de acero en los que por lo general no para mientes el público, que contienen series de insectos artísticamente dispuestos, e imponentes filas de pájaros y de pequeños mamíferos, embutidos de algodón y disecados de manera que se conserven perfectamente la piel de éstos y el plumaje de apuéllos, las patas, el pico, etc. En el caso de los pájaros se les ponen ojos de vidrio del tamaño y color de los ojos naturales. Ante los

encantos de estas exhibiciones, mu has veces he lamentado la suerte de los botánicos de tener que exhibir solamente vegetales secos, que sólo por casualidad se detiene alguien a ver, pues no encierran interés ni atractivo alguno para nadie que no sea un botánico profesional.

Todo ese material botánico y zoológico recogido de las tierras bajas tropicales, en las que las matas de plátano forman parte tan importante del paisaje, ha contribuido enormemente al conocimiento mundial de lo que vive y vegeta en las Antillas y en América Central y la del Sur. Muchos centenares de especies vegetales y animales antes ignorados han sido clasificados y descritos merced a esas colecciones obtenidas con el auxilio de la United Fruit Company en sus propios terrenos y las inmediaciones de éstos. Y a todo ello hay que agregar las investigaciones científicas de resultados prácticos que realiza la propia compañía, por medio de un departamento organizado expresamente para el objeto.

Solamente en maderas se han obtenido resultados sorprendentes. El profesor Samuel J. Record, de la Escuela de Dasonomía de la Universidad de Yale, ha reunido maderas de la mayor parte de los árboles importantes de la América Central y las ha descrito y clasificado conservando sus nombres vulgares. Entre las más valiosas de las colecciones de maderas de la América Central, figuran las formadas por Enrique Kuylen en Guatemala y por G. P. Coooper en Panamá.

No podemos menos de mencionar aquí otra proeza científica, a cuya feliz realización hubo de contribuir la United Fruit Company. Por espacio de varios años el profesor Record ha venido publicando, bajo los auspicios de la Universidad de Yale, la revista trimestral «Tropical Woods», cuyo sólo nombre (que en castellano significa *bosques tropicales*) da idea cabal de su índole. Es esa probablemente de entre todas las revistas botánicas del mundo, la que disfruta de una circulación más cosmopolita,

pues su contenido es de interés práctico y directo para los productores y consumidores de maderas en todas partes. En la portada de cada uno de sus números expresa la «Tropical Woods» que se publica merced a la cooperación de la United Fruit Company, y esta circunstancia le llamó a tal grado la atención a uno de los principales diarios neoyorquinos, que hace unos cuantos años publicó un editorial sobre el particular.

Pasatiempos sanos

Para «Correo Nacional»

(El novio, mirando a la futura cuñadita, que siempre los acompañaba):

—¿Es verdad que tu hermanita es pía?

—Sí: Es pía y espía...

—Dame un ejemplo de una cosa fácil:

—¿Ves a esa linda niña que marcha delante de nosotros? Pues nada más fácil para mí que despojarla de su mejor riqueza, dejarla sin su buena fama; ninguno me pedirá pruebas si le levanto un falso testimonio...

—Ahora dame un ejemplo de una cosa difícil...

—Sería difícil, muy difícil, mejor diré imposible, deshacer la montaña de infamia que levantó mi calumnia: ésa, sólo es obra del Dios infinitamente misericordioso...

Trabalenguas:

Paco Flaco, chico rico,
poco pan paga al perico:
Paca a Paco dice: ¿Chico,
Poco pan para tal pico?

El Padre misionero, mientras era transportado al otro lado del río por el pasador, tuvo este parlante:

—¿Has ya pasado a muchos de una orilla a la otra, y a la inversa?

—Sí:

—¿Serán ciento?...

—Más...

—¿Serán mil?

—Más...

—¿Serán diez mil?

—Quizá...

—Pero, llegará un día en que ya no puedas pasar más...

—Cuando me muera...

—Y, para entonces, yo quiero ser tu pasador.

—Padre, lo entiendo... ¡Confíeseme!

CRAK

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden.

Teléfono 3131

IMPRESA CARTIN Apartado III

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

Sólo el capitalismo será el responsable del comunismo

Por Adolfo Fernández Ortega II

Dije en mi anterior que son tres los elementos responsables en la cuestión comunista.

Capitalismo, obrerismo, gobierno.

El Dr. Castro Cervantes trata de la responsabilidad del capitalismo y lo inculpa con razones de justicia bien puestas y sobre las cuales no voy a insistir.

Pero es por ventura, un derivado exclusivo del capitalismo, el comunismo Centro Americano? Hacer tal aseveración resulta injusto y denota falta de conocimiento de nuestras cuestiones sociales.

El obrero centroamericano es en general obrero inteligente, despejado y muy capacitado en el oficio que adopta. Está preparado para rendir el máximo trabajo en obra completa dentro del círculo de sus actividades.

Pero este obrero no tiene noción de la economía, es dado al lujo y al derroche. Se preocupa más del casino, del club, del círculo que del hogar, está más presto a aprontar su contribución para el baile de fin de año, o del onomástico de alguna distinguida obrera pariente de algún amigo o consocio, que no en llevar al médico a la casa donde el hijo o la esposa necesitan sus cuidados, que no en pagar los alquileres de la casa que ocupa, o saldar las cuentas en la pulpería donde se provee el puchero diario.

Esta no es cosa del otro mundo, es la historia de todos los días.

Ahora bien, parte del comunismo encuentra sus afiliados en esta clase de obreros.

Si examinamos los oficios a que se dedican nuestros obreros encontramos que hay un fuerte supernumerario que depende del exceso de individuos que adoptaron tal o cual oficio o del descenso de la demanda. Cualquiera que sea la causa, este supernumerario existe y se aglomera en las poblaciones más importantes donde se constituye en parásito o en amenaza sociales.

Se llaman así mismos obreros urbanizados y por ningún precio quieren dejar la ciudad. Se les invita para trabajar fuera de estas ciudades, y con el mayor desquite preguntan: ¿Hay luz eléctrica, hay cine, hay cafés, hay

automóviles, hay tren... etc? No, pero hay montaña virgen para explotar, tierra fértil, ríos de aguas puras que fecundan esas tierras, en fin, naturaleza ubérrima y magnífica que está invitándonos que vayamos a recoger los regalos que a costa de un pequeño sacrificio nuestro nos brindará.

Y el obrero os dirá: NO VOY. ¿Quién será el responsable de que en el hogar de este perezoso de ciudad no haya pan, ni abrigo, ni medicina? ¿Será que el capitalismo maniata a estos obreros?

En este caso, ellos y sólo ellos son los responsables del estado de miseria en que se debaten.

Y en otros muchos casos esta responsabilidad es unilateral del obrero.

Que el patrón estorciona, que el artículo que fabrica el obrero en su propia provecho no tiene demanda... ¿quién le impone la obligación de vivir sujeto a la tiranía de un patrono injusto o a supeditar su suerte a los altibajos de la demanda?

¿Quién le estorba para que se vaya al campo y tome una parcela de terreno y la trabaje y la haga suya? Pero en el campo no hay cine, no hay clubs, no hay autos, etc.

¿Serán los capitalistas los que sugieren a los obreros ciertos procedimientos de injusticia que los hacen sospechosos? Por ejemplo: X es un carpintero o zapatero, o sastre... etc. Se le encarga una obra y lo primero que dice: deme tanto de adelanto. El delito no está en pedir el tal adelanto, sino en lo que casi siempre seguramente sobreviene. Que pasa la fecha fijada para entregar la obra y pasan algunas y muchas semanas y no se consigue ni la entrega del encargo ni la devolución del adelanto. Y esto ni es invento ni es calumnia. Y bien le va a uno cuando ese obrero no queda convertido en enemigo.

Para establecer la responsabilidad de una sola parte entre patronos y obreros bastaría responder a esta pregunta. ¿Quiénes faltan más a la honradez y a la buena fe, los patronos o los obreros?

Todos los cargos que el Dr. Castro Cervantes lanza contra el capitalismo, son puestos en bu-

Contra la crisis
Colorantes "SUNSET"
 Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**



Colegio Seminario

La matrícula de este colegio queda abierta desde el lunes 22 de Febrero, de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. Las clases principiarán el miércoles 9 de marzo a las 8 horas.

EL RECTOR

na razón, pero tratar el problema obrerista sin decir la verdad a todas las partes responsables me parece contra toda justicia y equidad.

No hay que tener miedo a decir al obrero: «tú también eres responsable de tu propia situación. Tú con tus vicios, con tus defectos, con tus inmoralidades, con ese espíritu egoísta que desconoce la cooperación y solidaridad entre los gremios obreros, con una mutua desconfianza que os tenéis los unos a los otros; tú, obrero botarate, tú obrero desobligado con tu mujer y tus hijos, eres corresponsable en la situación que aflige al gremio y amenaza la ruina del país.»

Estas cosas son como una llaga dolorosa en el cuerpo obrero, hay que poner en ellas el termo cauterio, no para provocar dolor sino para curar... Pero se ha notado en estos últimos días una tendencia a darle la justicia sólo a los obreros, presentándolos como víctimas del capitalismo.

Para mí, tan culpable es el uno como el otro, sin poder encontrar las fronteras que separen ambas responsabilidades. Y todavía hay algo más, la copartici-

pación del Estado en estas responsabilidades.

Para afirmar más la verdad de mi tesis existe el testimonio público de la comodidad en que viven miles de obreros honrados que han sabido sacrificar sus vicios y pasiones, sujetándose a un régimen de economía y de trabajo constantes. Lo cual quiere decir que el capitalismo no es un obstáculo infranqueable. Si del obrero propiamente dicho, o artesano pasamos al jornalero campesino, también la cuestión tiene sus puntos de vista que corroboran mi tesis.

Son muchos los pequeños terratenientes. Basta pasar por esos campos y entrarse en las «rancherías». Ahí se verá el espectáculo más espléndido; dos campesinos dueños de una pequeña huerta. Son seis, ocho, diez y hasta doce hijos, ellos ni van al cine, ni conocen los autos, ni les interesa saber nada de los cafés o de los salones de bailes etc... pero tienen la sombra de sus ranchos, corren de un lado a otro multitud de alegres gallinas bullangueras y ponenderas, hay maíz, arroz, frijoles, café, dulce,

cuatro vacas, un torete, seis terneros, mucha alegría, pocas penas, nada de hambre.

Y el capitalismo dónde está? No lo hemos visto llegar hasta las cumbres de aquellos cerros o bajar por las cañadas a arrebatarse su trabajo al obrero de buena voluntad.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION de WAMPOLE.** Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Una anécdota de Carlos V

Visitaba Carlos V el estudio de Tiziano, a quien sorprendió con la visita en pleno trabajo, y le ordenó continuar su labor.

En un momento de trabajo cayó de la mano del artista un pincel al suelo.

El monarca, rápidamente, lo recogió, entregándoselo de nuevo al pintor.

Un duque del séquito, al ver el hecho, se atrevió a decir a Carlos V:

—¿Señor..... tal humillación ante un hombre tan humilde?...

—¿Humilde este hombre? Sabed que a duques como vos, puedo yo hacerlos por docenas de mis lacayos, y a un Tiziano solamente Dios.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

Miscelanea

Alejandro el Grande reprochaba a un pirata su condición.
— Yo soy pirata— le contesto éste —porque no tengo más que un barco. Si tuviera una flota sería un conquistador.

—No te acuerdas de Fernández, aquel que en clase siempre iba de último y nunca sabía nada? Pues acaba de ganar tres millones con sólo responder a una pregunta.

—¿Cómo ha sido eso?
—Nada. El cura le ha preguntado:

«¿Quiere usted a esta mujer por esposa?», y él contesta: «SI».

En una colonia africana el director de una factoría tenía a su servicio a un negrazo cuyo principal trabajo consistía en cuidar y ordeñar una vaca.

Su amo le dijo un día: Tambout, voy a hacerte un regalo para que ordeñes mejor la vaca, y le entregó una banqueta.

Al poco rato se presentó el criado diciendo: Señor, imposible ordeñar, pues vaca no quiere sentarse en banqueta.

Pensamiento

Como el arma invisible de la Iglesia es la oración, así la visible es la palabra. Con la primera gana el corazón de Dios y con la segunda conquista el corazón del hombre.

Se ofrece

Auxiliar para escritorio, amanuense, bibliotecario, persona honorable sin pretensiones.
Apartado 111. Dirección: esta oficina.

JAMON SERRANO
SALCHICHON DE VICH
Chufas frescas
—
Jamón WESTFALIA
HA RECIBIDO
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO Nº 3933

El cáncer

Viene de la 1.ª Página
go no tiene por qué ser mortal, si se la diagnostica debidamente por medio de los rayos X, los que ciertamente no desempeñan otro cometido en tal

Miguel Ramos e Hijos

Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc.
Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

dolencia, pues no tienen aplicación terapéutica alguna en su tratamiento. La dificultad ha estribado siempre en aplicar el tratamiento adecuado, porque es tal la similitud entre los efectos exteriores del cáncer y la úlcera del estómago, que es muy fácil confundir una cosa con la otra.

El referido facultativo mencionó cincuenta y seis casos de ambas enfermedades diagnosticadas por medio de los rayos X, y dijo que se había llegado al convencimiento de que las úlceras no degeneraban en cáncer. Agregó que a pesar de que algunas autoridades en la materia han sostenido que las úlceras son de larga duración, en tanto que el cáncer dura generalmente poco tiempo, la radiografía ha venido a demostrar que las primeras pueden cicatrizar rápidamente.

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Si, Señor - Gets-It
lo extirpará.
De venta mundial

Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos

Teléfono 3131 **Imprenta Cartín** Apartado 111

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas — SAN JOSE

Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de El Coitea o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y rebosantes de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.

Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni enrojecerla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas droguerías.



Se regalan artículos de valor a los consumidores de la Crema Dental

Waite's

(ANTI-PY-O)

NO deseche las cajas vacías de la Crema Dental Waite's Antipyo. Canjéelas por artículos para damas, caballeros y niños o de uso casero. Cada tubo de este famoso dentífrico va acompañado de un cupón. Envíe o presente diez o más de estos cupones con igual número de cajas vacías de la Crema Dental Waite's Antipyo y recibirá un bonito obsequio. Lea detenidamente las instrucciones que se dan en el cupón. Estas cajas pueden cambiarse personalmente o por correo, dirigiéndose al distribuidor de la Crema Dental Waite's Antipyo.

Distribuidor:— DR. M. FISCHER
Apartado 434, San José, Costa Rica

La legítima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.

¡ GRATIS !

Para conservar los dientes realmente sanos y blancos debe usarse un dentífrico que realmente limpie. La Crema Dental

Waite's

(ANTI-PY-O)

es un dentífrico científicamente correcto. Pruébelo Ud. y obtenga, además, un artículo de valor enteramente gratis. Guarde Ud. las cajas vacías de la famosa Crema Dental Waite's Antipyo y el cupón que va adjunto a cada tubo. Envíe o presente diez o más de estos cupones con igual número de cajas y reciba un bonito artículo para damas, un juguete para niños o algún objeto útil para la casa.

No olvide leer y seguir cuidadosamente las instrucciones que se dan en el cupón.

Distribuidor:—DR. M. FISCHER
Apartado 434, San José, Costa Rica.

La legítima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.